

III Congreso Latinoamericano y Caribeño de Ciencias Sociales.

Ponente: Mag. María Cruz Tornay Márquez

Propuesta de ponencia:

“Conflictos y retos en la transición hacia un nuevo escenario comunicacional: los casos de Ecuador y Venezuela”.

Área temática de Estudios Internacionales y Comunicación.

Eje: Medios y política.

El escenario mediático en América Latina se ha distinguido por la concentración de medios en manos de un reducido número de grupos privados que de forma habitual han sido propiedad de las familias más poderosas de cada país. Los últimos años se han caracterizado por un giro hacia gobiernos más progresistas que han tomado medidas en el ámbito de la comunicación como estrategia para ganar en mayor democracia y participación ciudadana, lo que ha generado múltiples conflictos con los grupos mediáticos que han visto amenazados sus intereses corporativos.

Ecuador y Venezuela son dos de los países del área en los que se evidencia una mayor tensión entre medios privados y gobierno, y, en ambos, se aspira a la construcción de un nuevo escenario mediático con el apoyo de las leyes de comunicación.

El objetivo de esta ponencia es realizar una comparación de ambos contextos, basada en la experiencia investigadora en ambos países en el ámbito de la comunicación y de los medios comunitarios.